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La	orden	del	presidente	municipal	de	Uruapan,	Carlos	Manzo	Rodrıǵuez,	para	que	la	
Policıá	Municipal	abata	a	presuntos	delincuentes	armados,	generó	reacciones	
divididas	entre	los	diputados	locales	que	representan	a	los	distritos	de	ese	municipio,	
quienes	coincidieron	en	que	el	tema	es	delicado,	aunque	di>ieren	en	su	interpretación	
y	alcance.		
Carlos	Alejandro	Bautista	Tafolla,	diputado	independiente,	evitó	pronunciarse	de	
forma	contundente,	pues	consideró	que	la	frustración	por	la	inseguridad	puede	llevar	
a	los	servidores	públicos	a	considerar	ese	tipo	de	mensajes.		
https://www.quadratin.com.mx/politicas/dividen-posturas-diputados-de-uruapan-
por-orden-de-abatir-criminales/	
	
Se	tiene	que	normar	la	apología	del	delito,	pero	a	la	vez	ser	muy	cuidadoso	de	no	afectar	
a	otros	sectores,	como	la	prensa,	considera	el	diputado	local	de	Movimiento	Ciudadano	
(MC),	Antonio	Carreño	Sosa.	
“Por	 ninguna	 situación	 es	 permisible	 o	 aceptable	 el	 tema	 de	 censura	 en	 la	 parte	
informativa.	Es	una	discusión	que	lleva	más	de	20	años	a	nivel	nacional,	de	hasta	dónde	
se	puede	incidir,	hasta	dónde	es	noticia,	desde	dónde	es	apología	y	que	no	se	ha	resuelto	
en	la	parte	nacional.	Aquí	atajarlo	de	esa	manera,	censurando	medios	de	comunicación	
y	atentando	a	la	libertad	de	prensa,	es	algo	que	no	coincidimos	desde	el	Movimiento	
Ciudadano”,	externó	el	legislador	en	entrevista	para	Primera	Plana	Mx.	
https://primeraplana.mx/archivos/1065471	
	
"Necesitamos	reforzar	la	difusión	de	la	elección	del	1	de	junio	porque	ha	habido	una	
embestida	muy	fuerte	por	parte	de	la	derecha",	aseveró	la	diputada	local	por	Morena,	
Fabiola	Alanıś	Sámano,	en	entrevista	con	medios	de	comunicación.			
Abordada	previo	a	su	ingreso	a	la	Cuarta	Sesión	Ordinaria	del	Consejo	Polıt́ico	de	
Morena	en	Michoacán,	este	sábado	en	Morelia,	la	presidenta	de	la	Junta	de	
Coordinación	Polıt́ica	del	Congreso	del	Estado	mencionó	que	es	importante	dar	
seguimiento	a	las	labores	que	la	propia	presidenta	Claudia	Sheinbaum	ha	impulsado	
para	que,	pese	a	estos	amagos	y	llamados	a	no	votar,	la	población	sı	́participe.		
https://www.quadratin.com.mx/politicas/pide-fabiola-alanis-reforzar-difusion-de-
eleccion-al-pj-ante-embestida/		
	
En	el	marco	del	foro	Construyendo	Justicia	Michoacán,	el	vicepresidente	del	Congreso	
del	Estado,	Juan	Carlos	Barragán,	lanzó	un	llamado	contundente	a	la	ciudadanıá,	“este	
primero	de	junio,	salgamos	a	votar	con	esperanza,	con	convicción	y	con	la	certeza	de	
que	estamos	construyendo	un	nuevo	Michoacán”.	
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https://cbtelevision.com.mx/el-futuro-de-michoacan-esta-en-tus-manos-este-1-de-
junio-sal-a-votar-jc-barragan/		
	
La	diputada	local	Brissa	Arroyo,	atendió	este	día	la	invitación	de	un	grupo	de	
lideresas	y	liderazgos	perredistas,	del	sector	educativo,	social,	empresarial	que	
se	han	aglutinado	en	el	colectivo	“Despierta	Michoacán”.	
La	Coordinadora	del	Grupo	Parlamentaria	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	
(GPPRD)	en	la	76	Legislatura,	indicó	que	en	Michoacán	se	precisa	promover	el	
diálogo,	la	apertura,	el	escucharnos	todas	y	todos,	sin	polarización.	
https://changoonga.com/2025/05/24/michoacan-vamos-a-rescatar-el-proyecto-de-
nacion-que-nos-vio-nacer-y-crecer-brissa-arroyo/		
	
Pese	a	que	tomó	asiento	en	el	presídium	de	la	primera	Asamblea	del	Colectivo	
Despierta	Michoacán,	emergido	para	sumarse	públicamente	al	morenista	Raúl	
Morón	Orozco	rumbo	a	las	elecciones	de	2027,	la	diputada	Brissa	Ireri	Arroyo	
Martínez,	perredista,	evadió	definir	una	postura	clara	sobre	si	eventualmente	lo	
apoyará	también.	
Dijo	haber	asistido	al	evento,	celebrado	este	sábado	24	de	mayo,	como	coordinadora	
de	bancada,	no	obstante	que	un	día	antes	el	presidente	del	Partido	de	la	Revolución	
Democrática	Michoacán	(PRDM),	Octavio	Ocampo	Córdova,	pidió	disciplina	a	
quienes	andan	“buscando	chambas”	en	otros	lados.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/esta-pero-no-esta-brissa-arroyo-con-raul-
moron-23765806		
	
	
	
	
	
	
El	Servicio	Meteorológico	Nacional	(SMN)	mantiene	en	vigilancia		una	zona	de	baja	
presión	en	el	Océano	Pacífico	que	podría	generar	un	ciclón	tropical	en	las	próximas	48	
horas	frente	a	las	costas	de	Oaxaca,	Guerrero	y	Michoacán.	
Así	lo	informó	en	su	cuenta	de	X	el	organismo	de	la	Comisión	Nacional	del	Agua	
(Conagua).	
https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/5/25/ciclon-tropical-amenaza-oaxaca-
guerrero-michoacan-351775.html	
	
Michoacán	tendrá	un	Polo	de	Desarrollo	para	el	Bienestar	del	Gobierno	de	México,	
ubicado	estratégicamente	en	Zinapécuaro.	Este	polıǵono	industrial,	a	35	kilómetros	de	
la	capital,	ofrece	acceso	directo	a	la	autopista	federal	120,	conectividad	ferroviaria	con	
Lázaro	Cárdenas	y	la	red	de	Canadian	Paci>ic	Kansas	City	(CPKC)	hacia	Estados	Unidos	
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y	Canadá.	Además,	se	encuentra	a	solo	7	kilómetros	del	Aeropuerto	Internacional	de	
Morelia.	
https://www.noventagrados.com.mx/economia/polo-de-desarrollo-economico-en-
michoacan-se-ubicara-en-zinapecuaro.htm		
	
Lázaro	Cárdenas	se	ha	consolidado	como	uno	de	los	principales	polos	estratégicos	de	
México	para	la	atracción	de	inversión	extranjera,	gracias	a	la	expansión	y	
modernización	de	su	infraestructura	portuaria,	destacó	el	titular	de	la	Secretarıá	de	
Desarrollo	Económico	(Sedeco),	Claudio	Méndez	Fernández.	
https://www.quadratin.com.mx/economia/se-consolida-lc-en-inversion-extranjera-y-
modernizacion-portuaria/	
	
Tras	gestión	del	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	Michoacán	logró	ingresar	al	Plan	
Nacional	Hídrico	con	el	proyecto	de	tecnificación	de	los	módulos	de	riego	II,	III	y	IV	del	
Distrito	de	Riego	020	Morelia-Queréndaro,	correspondiente	a	 la	segunda	etapa	de	 la	
infraestructura	ejecutada	por	el	estado.	
El	director	general	de	la	Comisión	Nacional	del	Agua	(Conagua),	Efraín	Morales	López,	
informó	al	mandatario	que	 se	 invertirán	más	de	mil	millones	de	pesos	en	esta	obra	
programada	para	arrancar	en	agosto	con	una	participación	inicial	de	120	millones	de	
pesos.	
https://cbtelevision.com.mx/michoacan-incluido-en-el-plan-nacional-hidrico-de-
sheinbaum-recibira-mil-mdp-para-infraestructura/	
	
El	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	informó	que	a	la	fecha	suman	20	empacadoras	
y	huertas	de	aguacate	certi>icadas	con	Proforest	Avocado,	lo	que	representa	el	67	por	
ciento	del	aguacate	michoacano	exportado	a	Estados	Unidos.	
https://www.quadratin.com.mx/economia/certi>icado-67-del-aguacate-exportado-a-
eu-ramirez-bedolla/	
	
El	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	se	reunió	con	liderazgos	de	la	región	Jiquilpan,	
con	el	propósito	de	impulsar	una	estrategia	contra	la	propuesta	ilegal	de	imponer	un	
gravamen	a	las	remesas	que	envıán	los	migrantes	de	Estados	Unidos	a	México.		
De	acuerdo	con	un	comunicado	de	prensa,	manifestó	la	necesidad	de	trabajar	unidos	
para	defender,	junto	con	la	presidenta	Claudia	Sheinbaum	Pardo,	el	esfuerzo	que	a	
diario	realizan	millones	de	paisanos,	ya	que	se	aplicarıá	un	doble	impuesto.	“No	están	
solos,	vamos	a	dar	la	batalla,	porque	defender	el	esfuerzo	de	nuestras	familias	es	
defender	a	Michoacán”,	sostuvo.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/unen-esfuerzos-contra-el-impuesto-a-
remesas/	
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Una	serie	de	demandas	tanto	polıt́icas	como	>inancieras	y	administrativas,	son	las	que	
plantea	la	expresión	Poder	de	Base	a	la	administración	estatal	que	encabeza	el	
morenista	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla,	entre	ellas	el	aumentar	el	presupuesto	educativo	
para	Michoacán,	cubrir	adeudos	y	otorgar	plazas	a	egresados	normalistas.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/25/plazas-y-pago-de-adeudos-
demanda-poder-de-base-en-michoacan/		
	
La	Sección	XVIII	de	la	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	Educación	(CNTE)	
en	Michoacán	anunció	una	“jornada	de	lucha”	para	este	miércoles	28	de	mayo	de	
2025,	que	incluirá	bloqueo	total	en	Morelia	e	instalación	de	un	plantón	indefinido.	
A	través	de	un	cartel	difundido	en	redes	sociales,	el	magisterio	disidente	adelantó	que	
la	movilización	tendrá	como	objetivo	presionar	por	una	serie	de	demandas	laborales	
históricas	que,	aseguran,	no	han	sido	atendidas	por	las	autoridades	estatales	ni	
federales.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/cnte-michoac%C3%A1n-anuncia-bloqueo-
total-en-morelia-este-28-de-mayo	
	
Aunque	hay	un	nuevo	amago	de	iniciar	protestas	y	un	paro	en	el	sistema	educativo	de	
Michoacán	por	parte	de	la	Sección	XVIII	de	la	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	
de	la	Educación	(CNTE),	la	Secretarıá	de	Educación	en	el	Estado	(SEE)	confıá	que	no	se	
lleve	a	cabo.		
En	entrevista	con	medios	de	comunicación	este	sábado	en	el	marco	de	la	asamblea	del	
Consejo	de	Morena,	en	Morelia,	la	funcionaria	educativa	re>irió	que	los	esfuerzos	de	la	
dependencia	estatal	es	procurar	siempre	el	bienestar	de	los	alumnos,	sobre	todo	del	
nivel	básico.		
https://www.quadratin.com.mx/educativas/ante-amenaza-de-paro-see-llama-a-cnte-
a-priorizar-dialogo-y-clases/	
	
A	partir	de	las	8	horas	de	este	lunes,	habitantes	de	la	comunidad	indıǵena	de	
Arantepacua,	municipio	de	Nahuatzen,	se	manifestarán	este	lunes	en	Casa	Michoacán,	
para	exigir	el	cumplimiento	de	compromisos,	a	su	decir,	asumidos	por	los	gobiernos	
estatal	y	federal,	entre	ellos	la	construcción	y	entrega	del	hospital	integral,	ası	́como	
obras	educativas	y	deportivas	que	fueron	anunciadas	públicamente	por	el	gobernador	
Alfredo	Ramıŕez	Bedolla.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/se-movilizaran-habitantes-de-arantepacua-
este-lunes-en-morelia/		
	
Michoacán	alcanzó	en	2025	su	mayor	incidencia	de	casos	de	varicela,	al	corte	de	la	
semana	epidemiológica	18,	de	los	últimos	cinco	años,	de	acuerdo	con	el	Boletıń	
Epidemiológico,	emitido	por	la	Secretarıá	de	Salud	federal	(SSa).	A	través	de	su	sitio	en	
internet,	el	Boletıń	Epidemiológico	detalló	que	Michoacán	sumó,	al	corte	de	la	semana	
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epidemiológica	18,	625	casos	de	varicela,	de	los	que	299	correspondieron	a	varones	y	
326,	a	mujeres.	Esta	es	la	cifra	más	elevada	de	casos	de	varicela,	al	corte	del	3	de	mayo,	
registrada	en	la	entidad	entre	2020	y	2025.	
https://www.quadratin.com.mx/salud/alcanzo-michoacan-su-mayor-incidencia-de-
casos-de-varicela-en-5-anos/	
	
En	los	primeros	cinco	meses	del	año,	la	Secretaría	de	Salud	de	Michoacán	(SSM)	ha	
realizado	poco	más	de	18	mil	mastografías	gratuitas	a	través	de	sus	siete	unidades	
fijas	y	cuatro	móviles,	acción	que	ha	permitido	la	detección	temprana	de	94	nuevos	
casos	de	cáncer	de	mama	en	la	entidad.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/michoacan-realizaron-mas-de-18-mil-
estudios-de-mama-en-5-meses/		
	
La	Secretaría	de	Educación	del	Estado	(SEE),	que	encabeza	Gaby	Molina,	a	través	de	
Cuarta	República,	Editorial	de	Michoacán,	continúa	con	actividades	en	la	Fiesta	del	
libro	y	la	Rosa	este	domingo,	en	donde	además	de	la	presentación	de	19	obras	se	
entregarán	ejemplares	a	las	y	los	asistentes	bajo	dinámicas	de	colaboración	con	casas	
editoras	del	estado.		
De	acuerdo	con	un	comunicado	de	prensa,	se	presentarán	10	títulos	coeditados	con	el	
Fondo	de	Cultura	Económica	(FCE)	y	la	casa	editorial	de	Michoacán,	se	trata	de	obras	
de	interés	general	que	narran	la	vida	de	personajes	ilustres	en	la	historia	mexicana,	
otros	cuentan	los	movimientos	importantes	y	batallas	que	han	hecho	historia	y	
heredado	al	México	actual.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/cuarta-republica-presenta-19-titulos/		
	
	Luego	rociar	con	un	insecticida	a	alumnos	del	tercer	grado	y	que	
presuntamente	fumigó	sus	pertenencias,	una	profesora	de	la	escuela	primaria	
Adolfo	López	Mateos,	está	siendo	investigada	por	la	Comisión	Estatal	de	los	Derechos	
Humanos	(CEDH).	
Con	base	a	la	información	emitida	hasta	el	momento,	los	hechos	ocurrieron	en	el	
plantel	educativo	mencionado	con	anterioridad,	ubicado	en	La	Piedad,	
particularmente	en	un	salón	de	tercer	grado,	cuando	la	maestra	detectó	un	insecto	
en	la	ropa	de	un	estudiante,	a	quien	roció	directamente	con	el	químico,	le	impidió	
regresar	al	salón	y	después	fumigó	el	aula	junto	con	sus	pertenencias.	
https://www.tribuna.com.mx/mexico/2025/5/25/maestra-de-primaria-reportada-
por-rociar-insecticida-sus-alumnos-en-michoacan-402657.html	
	
El	parque	zoológico	Benito	Juárez	alertó	a	visitantes	sobre	la	operación	de	individuos	
que,	en	las	inmediaciones	del	recinto,	cobran	por	estacionamiento	en	la	vıá	pública.	
Julio	César	Medina	Asvila,	director	del	parque	zoológico	Benito	Juárez,	re>irió	que	se	ha	
identi>icado	la	presencia	de	personas	que	requieren	a	los	visitantes	cobro	por	el	
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estacionamiento	sobre	la	vıá	pública	de	sus	vehıćulos,	con	montos	de	hasta	50	pesos	
por	unidad.	
https://www.quadratin.com.mx/justicia/se-deslinda-zoologico-de-supuestos-
empleados-que-cobran-estacionamiento/	
	
	
	
	
	
	
	
Una	nueva	orden	de	captura	ha	sido	emitida	contra	el	exgobernador	de	Michoacán,	
Silvano	Aureoles	Conejo,	luego	de	que	incumpliera	una	resolución	judicial	que	le	
prohibía	ser	detenido	bajo	ciertas	condiciones.	
La	protección	legal	quedó	sin	efectos	tras	ignorar	el	mandato	de	presentarse	ante	
una	jueza	de	control	para	conocer	las	imputaciones	que	enfrenta	por	peculado,	
asociación	delictuosa	y	lavado	de	dinero.	
https://changoonga.com/2025/05/25/tras-desacato-judicial-giran-nueva-orden-de-
aprehension-vs-silvano-aureoles/	
	
El	exgobernador	de	Michoacán,	Silvano	Aureoles	Conejo,	incumplió	las	condiciones	
impuestas	por	el	Juzgado	Noveno	de	Distrito	en	materia	penal,	lo	que	podrıá	derivar	
en	su	detención	por	parte	de	la	Fiscalıá	General	de	la	República	(FGR),	según	reportó	
este	domingo	La	Jornada.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/silvano-aureoles-incumple-orden-
judicial-y-pierde-protecci%C3%B3n-podr%C3%ADa-ser-detenido-por-la-fgr-
reportan	
	
Silvano	Aureoles	Conejo	tiene	las	puertas	abiertas	en	el	colectivo	Despierta	Michoacán,	
ası	́lo	aseguró	la	exdiputada	Miriam	Tinoco	Soto,	quien	es	parte	de	la	diligencia	de	
dicho	colectivo.	
https://changoonga.com/2025/05/24/despierta-michoacan-desde-morelia-silvano-
aureoles-tiene-puertas-abiertas-en-nuestro-colectivo/	
	
El	próximo	1	de	junio	se	marcará	un	precedente	en	la	vida	democrática	del	paıś	y	de	
Michoacán:	será	la	primera	elección	en	donde	la	ciudadanıá	elegirá	a	sus	jueces,	
magistrados	y	ministros	en	el	Poder	Judicial	estatal	y	federal.	Con	un	proceso	marcado	
de	crıt́icas	y	algunas	inconsistencias,	la	realidad	es	que	las	elecciones	judiciales	no	
tienen	marcha	atrás	y	sólo	falta	una	semana	para	que	se	lleve	a	cabo	la	jornada	de	
votaciones.	
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https://mimorelia.com/noticias/michoacan/elecci%C3%B3n-judicial-
michoac%C3%A1n-y-el-pa%C3%ADs-a-una-semana-de-las-votaciones	
	
A	una	semana	de	la	jornada	electoral	para	elegir	a	integrantes	del	Poder	Judicial	en	
Michoacán,	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	tiene	listo	el	operativo	logıśtico	y	
de	entrega	de	paquetes	electorales,	y	conmina	a	la	ciudadanıá	a	ejercer	un	voto	libre	y	
consciente	el	próximo	1	de	junio	en	la	elección	judicial.		
“Estamos	en	tiempo	y	forma	con	todos	los	procedimientos.	El	dıá	de	mañana	arranca	
el	operativo	para	la	entrega	de	los	paquetes	electorales	a	los	presidentes	de	casilla”,	
comentó	Ignacio	Hurtado	Gómez,	consejero	presidente	del	IEM,	al	admitir	que,	aunque	
ha	habido	señalamientos,	el	Instituto	ha	hecho	lo	propio	“en	temas	de	participación	y	
del	llamado	a	la	ciudadanıá”.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/en-tiempo-y-forma-preparativos-para-el-1-
de-junio-iem/	
	
El	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	rechazó	la	solicitud	de	Hugo	Gama	Coria,	
candidato	a	magistrado	de	la	Primera	Sala	en	Materia	Civil,	quien	planteó	la	
posibilidad	de	acreditar	representantes	ciudadanos	para	vigilar	el	cómputo	de	votos	
en	la	elección	extraordinaria	del	Poder	Judicial	del	Estado.		
En	sesión	pública,	la	noche	de	este	viernes,	el	Consejo	General	del	IEM	respondió,	a	
consulta	expresa,	que	la	legislación	aplicable	no	contempla	dicha	>igura,	y	que,	por	
tanto,	no	es	jurıd́icamente	viable	permitir	la	participación	directa	de	representantes	
de	las	candidaturas	en	esa	etapa	del	proceso.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/rechaza-iem-peticion-de-gama-coria-para-
vigilar-computo-de-votos/	
	
La	consejera	Silvia	Verónica	Mauricio	Salazar,	presidenta	de	la	Comisión	de	Educación	
Cıv́ica	y	Participación	Ciudadana	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	advirtió	
que	los	llamados	velados	a	la	abstención	por	parte	de	lıd́eres	polıt́icos	di>icultan	la	
labor	institucional	para	promover	el	voto	libre	e	informado	en	el	actual	proceso	
judicial	extraordinario.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/preocupa-a-iem-llamado-velado-a-no-
votar-di>iculta-nuestra-labor/	
	
Con	la	participación	de	más	de	700	personas,	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	
(IEM)	llevó	a	cabo	este	domingo	la	carrera	atlética	Trota,	camina	y	vota,	en	el	marco	de	
su	30	aniversario	y	como	parte	de	las	acciones	de	promoción	del	voto	rumbo	a	la	
jornada	electoral	del	próximo	1	de	junio,	en	la	que	se	renovará	el	Poder	Judicial	del	
Estado.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/celebra-iem-su-30-aniversario-con-carrera-
atletica-y-promocion-del-voto/	
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En	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	no	se	han	presentado	denuncias	y	
observaciones	por	"acordeones	judiciales",	esto	luego	de	que	circulan	en	redes	
sociales	supuestas	guías	con	nombres	y	números	de	candidatos	del	Poder	Judicial	
para	facilitar	la	votación	del	1	de	junio.	
Lo	anterior	lo	dio	a	conocer	el	consejero	presidente	del	IEM,	Ignacio	Hurtado	Gómez,	
quien	adelantó	que	en	el	instituto	se	entenderá	cualquier	denuncia	en	relación	a	los	
acordeones	judiciales;	no	obstante,	recordó	que,	mientras	no	se	trate	de	coacción	del	
voto,	la	ciudadanía	se	puede	apoyar	en	algunas	herramientas	para	recordar	los	
perfiles	por	los	que	votará	el	próximo	domingo.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/iem-sin-denuncias-por-acordeones-
judiciales	
	
	A	tan	solo	ocho	días	de	que	se	lleve	a	cabo	la	jornada	para	renovar	a	los	integrantes	
del	Poder	Judicial	(PJ),	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	reportó	que	al	menos	
el	70	por	ciento	de	los	ciudadanos	en	la	entidad	está	enterado	de	que	habrá	elecciones	
este	primero	de	junio.	
Sin	embargo,	esto	no	garantiza	una	participación	amplia	en	las	urnas,	reconoció	el	
presidente	del	órgano,	Ignacio	Hurtado	Gómez.	
https://changoonga.com/2025/05/25/michoacan-a-una-semana-de-eleccion-
judicial-iem-asegura-70-de-la-poblacion-esta-informada/		
	
Este	sábado,	el	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	Michoacán	realizó	una	
demostración	enfocada	en	las	medidas	de	inclusión	y	accesibilidad,	con	el	objetivo	de	
dar	a	conocer	los	protocolos	establecidos	para	garantizar	que	las	personas	con	
discapacidad	puedan	ejercer	su	derecho	al	voto	durante	las	próximas	elecciones	
judiciales.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ine-presenta-medidas-para-asegurar-el-
voto-de-personas-con-discapacidad-en-michoac%C3%A1n	
	
Trabajadores	del	Poder	Judicial	han	calificado	la	elección	judicial	como	“el	fraude	
electoral	más	grande	y	burdo	de	la	historia	reciente	del	estado”,	al	denunciar	que	el	
proceso	fue	manipulado	desde	su	origen.	
Entrevistados	por	la	Silla	Rota,	dos	empleados	que	solicitaron	el	anonimato	por	
cuestiones	de	seguridad,	aseguran	que	existe	un	acuerdo	entre	el	gobernador	Alfredo	
Ramírez	Bedolla,	su	secretario	de	Gobierno,	Carlos	Torres	Piña,	y	los	representantes	
del	Congreso	y	del	Poder	Judicial,	para	repartirse	de	antemano	los	cargos.	
“El	85	por	ciento	de	los	cargos	se	repiten.	Los	puestos	fueron	pactados	entre	los	tres	
poderes	para	que	llevaran	los	mismos	nombres;	es	una	cosa	increíble”,	afirman.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/25/imposicion-y-simulacion-en-
eleccion-judicial-estatal-denuncian/	
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El	próximo	miércoles	concluyen	las	campañas	electorales	para	quienes	compiten	por	
un	cargo	dentro	de	los	poderes	Judicial	Federal	y	Local.	
Es	el	28	de	mayo	el	último	día	que	los	contendientes	tienen	para	realizar	proselitismo	
en	búsqueda	del	voto	de	la	ciudadanía,	y	a	partir	del	jueves	29	estarán	impedidos	a	
cualquier	actividad	para	promocionarse	debido	a	que	arranca	la	etapa	de	reflexión	
para	que	el	electorado	pueda	ir	perfilando	su	decisión.	
https://www.contramuro.com/concluyen-campanas-electorales-miercoles/	
	
El	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	indicó	que	en	la	Cuarta	Sesión	Ordinaria	del	
Consejo	Polıt́ico	de	Morena	en	Michoacán	de	este	sábado	se	abordarán	diversos	temas	
polıt́icos,	pero	principalmente	se	dará	respaldo	a	lo	indicado	por	la	presidenta	Claudia	
Sheinbaum.		
https://www.quadratin.com.mx/politicas/consejo-de-morena-respaldara-llamado-
de-la-presidenta-ramirez-bedolla/	
	
La	ausencia	del	senador	Raúl	Morón	Orozco	a	la	sesión	ordinaria	del	Consejo	de	
Morena,	celebrada	este	sábado,	fue	por	la	premura	de	la	convocatoria	y	a	que	el	tema	a	
tratar	no	era	relevante,	justi>icó	el	morenista	en	encuentro	con	medios	de	
comunicación.		
https://www.quadratin.com.mx/politicas/ausente-moron-en-sesion-del-consejo-de-
morena-por-premura-y-tema-menor/	
	
Sin	la	disidencia	interna	que	representa	el	grupo	liderado	por	el	senador	Raúl	
Morón	Orozco,	y	con	la	ausencia	de	45	de	sus	119	miembros,	el	Consejo	Estatal	
de	Morena	celebró,	a	puerta	cerrada,	su	asamblea	trimestral,	encuentro	que	contó	
con	la	asistencia	del	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla.	
En	entrevista,	el	dirigente	Jesús	Antonio	Mora	González	dijo	que	el	encuentro	se	
llevó	a	cabo	en	los	mejores	términos.	Se	leyeron	los	nuevos	lineamientos	de	
comportamiento	ético,	aprobados	por	el	Consejo	Nacional	del	partido,	que,	entre	
otras	conductas,	prohíbe	la	calumnia	entre	militantes.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/sin-disidencia-interna-ni-45-consejeros-
celebra-morena-michoacan-asamblea-trimestral-23662129	
	
	Mientras	que	Morena	realizaba	una	asamblea	estatal	en	la	que	se	habló	de	mantener	
la	presunta	unidad	interna,	el	senador	por	ese	partido	y	aspirante	a	la	candidatura	del	
partido	oficial	a	la	gubernatura	estatal,	Raúl	Morón	Orozco,	establecía	alianza	con	una	
iniciativa	política	denominada	Despierta	Michoacán,	nutrida	por	perredistas	
divididos.	
De	acuerdo	con	versiones	de	medios,	en	el	encuentro	de	morenistas	con	la	dirigencia	
encabezada	por	el	dirigente	Jesús	Mora,	el	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	
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señaló	que	“lo	que	nos	une	es	el	compromiso		con	el	pueblo,	no	los	intereses	
personales	ni	de	grupo”,	en	una	alusión	con	el	legislador	que	se	encuentra	apoyado	
por	el	ex	gobernador	Leonel	Godoy	Rangel	y	Fidel	Calderón	Torreblanca,	ex	
perredistas	al	igual	que	la	mayoría	de	los	actuales	morenistas	en	la	esfera	política	y	
gubernamental	del	estado.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/25/morenistas-y-perredistas-
exhiben-sus-divisiones/		
	
Tenemos	que	unificar	a	Michoacán,	expresó	el	senador,	Raúl	Morón	Orozco,	luego	de	
asistir	al	acto	público	en	el	que	perredistas	le	mostraron	respaldo	a	su	proyecto	
político.	
Morón	Orozco,	señaló	que	los	liderazgos	perredistas	que	este	sábado	se	unieron	a	su	
proyecto	político,	llegan	a	sumar	y	es	necesario	dijo,	para	reintegrar	las	izquierdas	en	
Michoacan.	
“Todo	es	importante,	de	este	equipo	los	conozco	a	todos;	mucho	tiempo	coincidimos	
en	jornadas	de	lucha	importante.	Tenemos	que	ser	incluyentes,	ocupamos	unificar	a	
Michoacán,	el	esfuerzo	que	hará	el	colectivo	está	en	ese	mismo	sentido”.	
https://www.contramuro.com/raul-moron-llama-a-uni>icar-a-michoacan/	
	
Ante	el	contexto	de	crisis	profunda	y	colapso,	actores	políticos	y	sociales	de	todas	las	
regiones	 y	 municipios	 del	 estado,	 aglutinados	 en	 el	 colectivo	 Despierta	 Michoacán,	
anunciaron	su	determinación	de	participar	al	lado	del	senador	Raúl	Morón	Orozco	en	
la	tarea	común	de	rescatar	a	Michoacán.	
Congregados	 en	 Morelia,	 manifestaron	 su	 decisión	 de	 aportar	 su	 experiencia,	
conocimiento	y	capacidad	en	este	esfuerzo	amplio	para	que	Michoacán	salga	de	una	
crisis	 agravada	 por	 la	 improvisación,	 la	 ocurrencia,	 la	 banalidad	 y	 la	 soberbia	 de	
quienes	ejercen	la	tarea	de	gobierno.	
https://cbtelevision.com.mx/despierta-michoacan-se-suma-al-senador-raul-moron-
para-rescatar-al-estado/	
	
Exalcaldes,	exdiputados,	liderazgos	del	PRD,	Morena,	Movimiento	Ciudadano	y	hasta	
del	PRI,	ası	́como	empresarios	y	actores	municipales,	presentaron	públicamente	el	
nuevo	colectivo	polıt́ico	Despierta	Michoacán,	un	frente	progresista	sin	>iliación	
partidista	que	expresó	su	respaldo	>irme	al	proyecto	del	senador	morenista	Raúl	
Morón	Orozco.	
https://www.redmichoacan.com/2025/05/24/surge-despierta-michoacan-bloque-
de-izquierda-que-respalda-a-raul-moron-y-promete-romper-con-colores-partidistas/	
	
Con	evasivas	respondió	Gabriela	Molina	a	las	preguntas	sobre	sus	aspiraciones	
polıt́icas	para	contender	por	la	gubernatura	de	Michoacán.	
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https://www.contramuro.com/gabriela-molina-aspiraciones-para-gubernatura-de-
michoacan/	
	
En	el	marco	de	una	reunión	de	trabajo	con	el	gobernador	del	estado,	Alfredo	Ramıŕez	
Bedolla,	el	dirigente	estatal	del	Partido	Verde	Ecologista	de	México	(PVEM)	en	
Michoacán	y	diputado	federal,	Ernesto	Núñez	Aguilar,	reiteró	el	respaldo	unánime	de	
alcaldes,	regidores	y	legisladores	de	su	partido	a	la	actual	administración	estatal.		
https://cbtelevision.com.mx/el-pvem-michoacan-refuerza-su-compromiso-con-el-
desarrollo-estatal/		
	
La	fuerza	naranja	continúa	recorriendo	las	diferentes	regiones	de	Michoacán	con	el	
objetivo	de	compartir	con	los	ciudadanos,	fortalecer	las	estructuras	del	partido	y	
llevar	a	cabo	la	campaña	de	a>iliación,	logrando	una	gran	respuesta	y	respaldo	de	la	
población,	informó	el	coordinador	estatal	de	Movimiento	Ciudadano,	Víctor	
Manríquez	González.	
https://www.contramuro.com/movimiento-ciudadano-michoacan-fortalecimiento-
a>iliacion/		
	
Presidentas	y	presidentes	municipales,	regidores	y	diputados	locales	y	federales	
emanados	del	Partido	Verde	Ecologista	de	México	(PVEM)	refrendaron	la	
coordinación	y	apoyo	a	la	administración	que	encabeza	el	gobernador	Alfredo	
Ramírez	Bedolla.	
https://www.contramuro.com/pvem-apoyo-bedolla-michoacan/	
	
	
	
	
	
El	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	celebró	la	apertura	al	
diálogo	y	coordinación	con	autoridades	del	Gobierno	del	Estado	para	fortalecer	las	
acciones	en	materia	de	seguridad	en	la	capital	michoacana.	
A	través	de	sus	redes	sociales,	el	alcalde	agradeció	públicamente	la	disposición	
del	Secretario	de	Gobierno,	Carlos	Torres	Piña;	del	Secretario	de	Seguridad	
Pública,	Juan	Carlos	Oseguera	Cortés,	y	del	Subsecretario	José	Ortega	Silva,	con	
quienes	se	acordó	trabajar	de	manera	conjunta	por	la	seguridad	de	Morelia	y	el	
estado.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/alcalde-de-morelia-reconoce-apertura-de-
gobierno-de-michoac%C3%A1n-para-cooperaci%C3%B3n-en-seguridad	
	
En	un	encuentro	de	alto	nivel	para	revisar	la	estrategia	de	seguridad	en	la	capital	
michoacana,	el	secretario	de	Gobierno	de	Michoacán,	Carlos	Torres	Piña,	sostuvo	una	
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reunión	con	el	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martıńez	Alcázar;	el	
encargado	de	despacho	de	la	Comisión	de	Seguridad	Ciudadana,	Juan	Pablo	Alarcón	
Olmedo;	y	el	recién	reincorporado	excomisionado,	Bernardo	León	Olea.	
https://www.contramuro.com/reunion-seguridad-morelia-alfonso-martinez-torres-
pina/	
	
Solo	el	dos	por	ciento	de	la	super>icie	destinada	a	la	agricultura	en	Morelia	cuenta	con	
autorización	para	riego	tecni>icado,	señaló	Roberto	Carlos	López	Garcıá,	secretario	de	
Desarrollo	Rural	y	Agricultura.	En	entrevista	realizada	en	las	inmediaciones	del	dren	
Barajas,	López	Garcıá	detalló	que	en	la	capital	michoacana	existen	alrededor	de	cuatro	
mil	500	hectáreas	dedicadas	a	la	producción	de	agroalimentos.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/autorizada-para-riego-tecni>icado-2-de-
super>icie-agricola-de-morelia/	
	
El	Gobierno	de	Morelia	que	encabeza	el	alcalde,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	ciudadanos	
e	iniciativa	privada,	se	sumaron	esta	mañana	a	una	jornada	integral	de	limpieza	en	
el	Parque	Lineal	Bicentenario,	mejorando	así	uno	de	los	espacios	más	concurridos	al	
Norponiente	de	la	capital.	
Netzahualcóytl	Vázquez	Vargas,	secretario	de	Servicios	Públicos,	informó	que	estas	
acciones	responden	a	una	instrucción	del	presidente	municipal,	en	el	sentido	de	
generar	sinergia	con	las	y	los	morelianos	en	el	cuidado	de	las	áreas	comunes.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/gobierno-de-morelia-implementa-jornada-
de-limpieza-y-manteniendo-en-parque-lineal-bicentenario	
	
La	Secretarıá	de	Comunicaciones	y	Obras	Publicas	(SCOP)	informa	que,	derivado	de	la	
construcción	del	distribuidor	vial	de	salida	Pátzcuaro,	se	dará	un	cierre	de	manera	
temporal	a	los	carriles	de	alta	y	media	velocidad	sobre	el	libramiento	de	Morelia	en	
dicho	polıǵono,	a	partir	del	lunes	26	de	mayo	del	presente	año.	
https://www.contramuro.com/cierre-temporal-carriles-morelia/	
	
Después	de	que	el	pasado	13	de	mayo,	el	gobernador	del	Estado,	Alfredo	Ramírez	
Bedolla	diera	el	banderazo	de	arranque	de	la	construcción	del	teleférico	en	la	capital	
michoacana,	la	secretaria	de	Desarrollo	Urbano	y	Movilidad	de	Morelia,	Joanna	
Margarita	Moreno	Manzo	dio	a	conocer	que	en	este	momento	al	menos	cuatro	torres	
se	encuentran	listas	para	que	se	les	de	el	visto	bueno	para	su	construcción	por	
parte	de	Cabildo.	
En	entrevista	con	medios	de	comunicación,	la	funcionaria	municipal	indicó	que	
aunque	el	primer	paquete	de	torres	a	construir,	está	contemplado	para	seis	torres,	
agregó	que	al	menos	dos	de	ellas,	se	encuentran	sobre	terrenos	de	competencia	
estatal,	por	lo	que	éstas,	no	deberán	tener	una	votaciónpor	parte	de	
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los	regidores	para	su	construcción	porque	será	el	estado,	quien	se	encargue	de	su	
elaboración.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/al-menos-cuatro-estaciones-del-teleferico-
se-encuentran-esperando-aprobacion-de-cabildo-para-ser-construidas-23764069	
	
	
	
	
	
	
	
Dos	policıás	murieron	y	uno	más	resultó	herido	en	un	ataque	
armado	en	Tingüindín,	Michoacán,	presuntamente	perpetrado	por	integrantes	
del	Cártel	Jalisco	Nueva	Generación	(CJNG).	
https://www.sinembargo.mx/4655930/presuntos-integrantes-del-cjng-asesinan-a-
dos-policias-tras-bloqueos-en-michoacan/		
	
Un	juez	de	control	ha	sentenciado	a	un	total	de	195	años	de	prisión	a	tres	ex	policías	
municipales	por	la	desaparición	forzada	de	tres	personas	en	Zamora,	Michoacán.	Cada	
uno	de	los	ex	policías	recibió	una	condena	de	65	años	de	cárcel,	según	informó	la	
Fiscalía	General	del	Estado	(FGE).	
Durante	el	juicio	oral,	el	Ministerio	Público	presentó	pruebas	que	demostraron	que	el	
4	de	agosto	de	2023,	los	ahora	sentenciados	René	“N”,	Miguel	“N”	y	Rubén	
“N”	detuvieron	a	las	víctimas,	las	esposaron	e	ingresaron	a	las	celdas	de	barandillas	de	
la	Policía	Municipal,	y	desde	ese	momento	se	desconoce	su	paradero.	
https://monclova.com/nacional/ex-policias-de-michoacan-son-sentenciados-a-195-
anos	
	
Un	hombre	asesinado	de	un	balazo	en	la	cabeza	y	maniatado	fue	encontrado	debajo	de	
un	puente	vehicular	de	la	carretera	Morelia-Salamanca,	dentro	del	municipio	de	
Copándaro	de	Galeana,	en	los	lıḿites	con	la	región	de	Cuitzeo,	informaron	autoridades	
policiales.	
https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/hallan-cad%C3%A1ver-debajo-de-puente-
en-la-carretera-morelia-salamanca		
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DE	INTERÉS	PÚBLICO	/	¿Por	qué	no	votaré?	Parte	una	
Por	Jaime	López	Martıńez		
	
“No	voy	a	instar	a	nadie	a	votar	o	no	votar	el	próximo	domingo.	A	fin	de	cuentas	es	un	
acto	 libre,	 independiente	y,	 supongo,	 razonado,	de	 cada	 ciudadano.	Pero	es	 válido	y	
necesario	argumentar	porqué	sí	o	porqué	no	hacerlo,	máxime	que	no	estamos	frente	a	
una	elección	“normal”.	
Esta	semana	socializaré	mis	argumentos	por	el	no.	
Primero,	porque	la	elección	es	producto	de	una	decisión	personal	y	revanchista	de	un	
enfermo	que	gobernó	el	país	de	2018	a	2024.	
De	haber	convalidado	muchas	de	sus	leyes	tiránicas,	contrarias	a	la	misma	Constitución,	
el	Poder	Judicial	no	se	hubiera	echado	encima	a	un	alacrán	llamado	Andrés	Manuel	y	
apellidado	López	Obrador.	
Cada	ley,	cada	medida,	cada	disposición	lopez	obradorista	que	por	violatoria	a	la	Carta	
Magna	frenaba	un	juez	federal	o	la	misma	Corte,	significaba	una	palada	más	de	tierra	al	
ataúd	judicial.	
El	tabasqueño,	que	visualiza	el	poder	como	un	reinado,	supuso	que	el	rechazo	judicial	
era	un	agravio,	una	afrenta	al	rey,	así	que	decidió	poner	manos	a	la	obra.	Primero	fue	
por	el	camino	de	la	colonización,	imponiendo	con	su	mayoría	legislativa	perfiles	en	la	
Corte	afines	a	él,	así	fueran	verdaderas	aberraciones	a	la	ley	y	al	sentido	común.	Fue	así	
que	llegaron	Lenia	Batres,	Loreta	Ortíz	y	Yazmin	Esquivel.	Con	una	designación	más,	
que	estaba	ya	cerca	de	darse,	 le	hubiera	servido	para	controlar	al	pleno.	Empero,	ya	
encarrerado	vio	la	oportunidad	no	de	colonizar	al	Poder	Judicial,	sino	de	desaparecerlo,	
de	 borrarlo	 de	 un	 plumazo,	 y	 en	 su	 lugar	 asegurarse	 uno	 ya	 no	 independiente	 ni	
autónomo,	sino	entregado	al	gobierno.	
Y	para	lograrlo,	se	sacó	de	la	manga	elecciones	ciudadanas,	con	las	que	garantizaría	el	
resultado	y,	por	ende,	la	nueva	composición	de	jueces,	magistrados	y	ministros.	Todos,	
claro,	juzgadores	en	modo	4T.	
Con	la	elección	del	próximo	domingo,	se	cerrará	pues	la	pinza	de	la	venganza	de	López	
Obrador	 en	 contra	 del	 Poder	 Judicial.	 Así,	 imposible	 votar.	 Mañana,	 el	 siguiente	
argumento.”	
https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/porque-no-votare-parte-una/		
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